

# Servicios Públicos del Maule participan en taller sobre Restauración de Paisajes

Actividad se enmarca en el desarrollo del piloto regional del Proyecto GEF Restauración de Paisajes, iniciativa cuyo objetivo es la restauración de la biodiversidad y los servicios ecosistémicos a nivel de paisaje en áreas agroforestales productivas y su entorno natural, mejorando los medios de vida de las comunidades locales.

Talca. Representantes de CONAF, INDAP, SAG, INFOR y el Gobierno regional, entre otros servicios públicos de la región, participaron de una jornada de trabajo técnica organizada por la secretaria regional Ministerial (SEREMI) de Medio Ambiente del Maule. La jornada tuvo como objetivo articular a los servicios y actores estratégicos presentes con el propósito de contribuir a las metas propuestas en el Proyecto GEF Restauración de Paisajes y, junto con ello delinear algunas acciones para el presente año en la región.

Al respecto, el Proyecto busca apoyar la implementación del Plan Nacional de Restauración de Paisajes (PNRP), instrumento que servirá para mitigar y enfrentar la crisis bioclimática a través de una nueva gobernanza, generando impactos positivos en la biodiversidad y los servicios ecosistémicos, la población y las actividades económicas sustentables del país.

En la cita, la portavoz de la cartera ambiental regional destacó que “el proyecto se llama restauración ecológica a escala de paisajes, y lo que pretende es instalar nuevos modelos de producción, de negocios que comprendan la necesidad de transitar hacia formas más ecológicas de producir y eso en definitiva es un aporte a la conservación”, recalzó la seremi Daniela de La Jara.

En este marco, cabe destacar que la iniciativa incluye el paisaje piloto “Curepto – Putú – Huenchullamí – Río Maule”, ubicado en las comunas de Constitución, Curepto, y Pencahue. El piloto de la región del Maule abarca la totalidad del sitio prioritario Bosques de Ruil y Hualo de Curepto, el Complejo de humedales de

Putú – Huenchullamí, y una porción del sitio prioritario Pichamán.

A nivel local ya existen importantes avances de esta iniciativa. Es así como a la fecha, ya se han conformado dos Comités locales de Restauración, uno en la comuna de Constitución y otro en la comuna de Curepto, los cuales están actualmente trabajando en las propuestas que serán implementadas en los territorios.

El proyecto GEF Restauración de Paisajes forma parte de las iniciativas ambientales financiadas por el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF por sus siglas en inglés, Global Environment Facility), cuya agencia implementadora es la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). La autoridad nacional responsable de supervisar su ejecución es el Ministerio del Medio Ambiente, junto a la Corporación Nacional Forestal CONAF como socio coejecutor.

Cuenta con siete paisajes piloto ubicados en las regiones de Coquimbo, Valparaíso, O’Higgins, Maule, Ñuble y Biobío. En total, abarcará una superficie cercana a las 650 mil hectáreas, beneficiando a 10.000 personas.

La iniciativa apoyará durante cinco años la implementación Plan Nacional de Restauración del Paisajes (PNRP), aprobado el 22 de diciembre de 2021 por el Consejo de ministros para la Sustentabilidad. Por ello, su diseño y sus componentes están alineados con los ejes principales del PNRP y, por lo tanto, apoyarán su implementación a nivel nacional, regional y local en regiones y paisajes seleccionados, generando las lecciones y experiencias para ampliar a



todo el país.

La Restauración de paisajes incluye procesos de restauración ecológica, así como otros procesos de restauración, rehabilitación, recuperación, conservación y protección de ecosistemas. Por ello, la participación de diversos actores tanto públicos como privados será fundamental para el logro de los objetivos de la iniciativa.